

**ANALISIS BESARNYA JAMINAN YANG TERSEDIA UNTUK KREDITOR,
KEMAMPUAN LABA ATAS EKUITAS DAN RETURN PER LEMBAR SAHAM PADA
PT. INDOFOOD SUKSES MAKMUR Tbk SAAT PANDEMI COVID-19**

Sri Wahyuti¹, Anisa Novitri², Andre Yoga Sejati Pubra³

Fakultas Ekonomi Universitas Widya Gama Mahakam Samarinda

sriwhyuti@uwgm.ac.id

Abstract

The Covid-19 pandemic has had a major impact on several companies, which can be seen from the financial reports of one company, one of which is PT, Indofood Sukses Makmur Tbk. The purpose of this study is to calculate and analyze and implement how much collateral is available for creditors, the extent to which the company uses its own resources to be able to provide a return on equity, and the form of giving benefits to shareholders from each share owned when the covid-19 pandemic. The technique used in this study is documentation by collecting secondary data, namely financial report data uploaded by companies on the Indonesia Stock Exchange. The analytical method used in this study is to calculate and analyze using ratios, namely the debt to equity ratio, return on equity and earnings per share then draw conclusions and interpret the results. The results of the average amount of collateral available to creditors during the Covid-19 pandemic show that it is below the industry average, for the average company using its own resources to be able to provide a return on equity and the average amount of profit provided to shareholders for each share owned during the Covid-19 pandemic, the results were above the industry average.

Keywords: *Financial ratio analysis*

Abstrak

Pandemi covid-19 sangat berdampak pada sebagian perusahaan dapat dilihat berdasarkan laporan keuangan perusahaan salah satunya PT, Indofood Sukses Makmur Tbk. Tujuan dalam penelitian ini untuk menghitung dan menganalisis serta mengimplmentasikan bagaimana besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor, sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas, dan bentuk pemberian

keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimiliki saat pandemi covid-19. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi dengan cara mengumpulkan data data sekunder yaitu data laporan keuangan yang di unggah perusahaan didalam Bursa Efek Indonesia. Metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah menghitung dan menganalisis dengan menggunakan rasio yaitu debt to equity ratio, laba atas ekuitas dan pendapatan per lembar saham kemudian menarik kesimpulan dan menginterpretasikan dari hasil tersebut. Hasil dari rata-rata besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor saat pandemi covid-19 didapatkan hasil bahwa dibawah rata-rata industry, untuk rata-rata perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas dan rata-rata besarnya pemberian keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimilikisaat pademi covid-19 didapatkan hasil diatas rata-rata industry

Kata Kunci: Analisis rasio keuangan

PENDAHULUAN

Pada saat wabah covid-19 yang hampir semua mengetahui bahwa wabah tersebut bermula di Negara Tiongkok tepatnya di Kota Wuhan pada tanggal 31 Desember 2019, dimana Covid-19 sebagai suatu penyakit yang menular dari manusia ke manusia yang lain. Penyebarannya yang cukup luas sehingga menyebar ke beberapa negara dan salah satunya Indonesia. Kasus covid-19 pada negara Indonesia awal kali di temukan tanggal 02 maret 2020 yang didapat dari sumber detiknew. Dengan terjadinya kasus tersebut pemerintah melakukan usaha untuk mencegah penularan dengan cara melakukan kegiatan bersekolah secara online, berkerja dari rumah, menjaga jarak, menggunakan masker dan protokol kesehatan lainnya

Ketika pandemi covid-19 sebagai suatu masa-masa sukar untuk sebagian perusahaan dikarenakan pemerintah membatasi setiap pergerakan dengan membuat beberapa kebijakan agar wabah covid- 19 menghilang, salah satunya kebijakannya yaitu pembatasan sosial bersekala besar (PSBB) serta kebijakan work from home (WFH). Melalui kebijakan yang

dibuat pemerintah mempengaruhi kegiatan operasional sebuah perusahaan yang mengalami kerugian yang cukup besar. Salah satu industri yang merasa dampaknya covid-19 adalah PT. Indofood Sukses Makmur Tbk sebagai suatu industri yang mempunyai pergerakan dibidang makanan

Dampak adanya pandemi covid-19 tersebut dapat dilihat berdasarkan laporan keuangan tahunan dari perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk yang disajikan dalam jutaan rupiah bahwa pada pos aset pada periode 2019 sebesar Rp. 96.198.559 pada tahun 2020 sebesar Rp. 163.136.516 dan pada 2021 sebesar Rp.179.356.193. Dapat kita lihat bahwa pada tahun 2019 ke 2020 mengalami kenaikan cukup besar 69% hampir mencapai 70% tetapi pada tahun 2021 terjadi kenaikan yg lebih rendah dibandingkan tahun sebelumnya hanya 9%. Pada pos kewajiban perusahaan PT Indofood Sukses Makmur pada periode 2019 yang dipaparkan sebesar Rp.

41.996.071 pada tahun 2020 sebesar Rp.83.998.472 dan pada 2021 sebesar Rp. 92.724.082. Dapat kita lihat bahwa pada tahun 2019 ke 2020 mengalami kenaikan cukup besar 100% tetapi pada tahun 2021 terjadi kenaikan tetapi kenaikannya menurun dari tahun sebelumnya hanya 10%.

Pada pos ekuitas periode 2019 yang dipaparkan sebesar Rp. 54.202.488 pada tahun 2020 sebesar Rp.79.138.044 dan pada 2021 sebesar Rp.86.632.111. Dapat kita lihat bahwa pada tahun 2019 ke 2020 mengalami kenaikan sebesar 46% hampir 50%, kemudian pada tahun 2021 mengalami kenaikan tetapi jika dibandingkan dengan kenaikan sebelumnya terjadi penurunan karena kenaikannya hanya sebesar 9,4%. Kemudian pada pos laba bersih periode 2019 yang dipaparkan di atas sebesar Rp. 5.902.729 pada tahun 2020 sejumlah Rp. 8.752.066 serta tahun 2021 sebesar Rp.11.203.585. Dapat kita lihat bahwa pada tahun 2019 ke tahun 2020 mengalami kenaikan sebesar 48% hampir limapuluh persen dari tahun sebelumnya tetapi di tahun 2021 ada

peningkatan sebesar 28% namun jika dibandingkan kenaikan tahun sebelumnya terjadi penurunan. Dari data laporan keuangan tersebut dapat dikatakan bahwa saat pandemi covid-19 dari komponen asset, kewajiban, ekuitas dan laba bersih hampir seluruh komponen terdampak sehingga terjadi penurunan.

Tujuan Penelitian

Tujuan dalam penelitian ini adalah ingin mengetahui keadaan besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor, kemampuan laba atas ekuitas dan return per lembar saham pada PT Indofood Sukses Makmur Tbk saat pandemi covid-19.

TEORI DAN PENGEMBANGAN HIPOTESIS

Manajemen Keuangan (Financial Management) merupakan sebuah kegiatan yang dilakukan oleh suatu perusahaan yang memiliki hubungan dengan bagaimana cara mendapatkan atau memperoleh suatu dana, kemudiana cara menggunakan dana, dan bagaimana cara mengelola sebuah dana atau aset agar sesuai dengan tujuan dari suatu perusahaan secara menyeluruh. Manajemen keuangan juga dapat dikatakan merupakan suatu kedisplin ilmu yang berkaitan dengan pengelolaan finansial suatu industri baik dari sisi mencairkan sumber pendanaan, serta pengalokasian, dan juga membagi hasil laba industry. Tujuan manajemen keuangan yaitu agar suatu perusahaan dapat mengelola sumber daya yang dimiliki, yang berasal aspek keuangan sehingga dapat menghasilkan suatu keuntungan yang maksimal dan pada akhirnya dapat mamaksimumkan kemakmuran pemegang saham.

Laporan keuangan (Financial Statement) merupakan suatu hasil akhir dari sebuah proses akutansi, sebagai ikhtisar dari transaksi-transaksi keuangan selama waktu tertentu, dapat juga dikatakan laporan yang menunjukkan tentang keadaan keuangan perusahaan saat ini di periode

tertentu. Tujuan dari pelaporan finansial guna memberikan informasi yang akan digunakan untuk menafsirkan keadaan perusahaan dan potensi mendapatkan laba. Suatu laporan keuangan pada umumnya terdiri atas Neraca (Statement of Financial Position), Laporan Laba Rugi (Statement Of Earnings), Laporan Perubahan Modal (Statement of Changes in Owner's Equity), Laporan arus kas (Statement of Cash Flow) dan Catatan atas laporan keuangan (Notes to Financial Statement) yang menyatakan kegiatan dan kondisi dari suatu perusahaan.

Neraca menggambarkan posisi keuangan perusahaan yang terdiri dari aset, kewajiban dan modal perusahaan pada suatu tanggal tertentu. Laporan laba rugi merupakan laporan yang menyajikan pendapatan dan pengeluaran perusahaan selama satu periode akuntansi, yang biasanya setiap satu kuartal atau satu tahun. Laporan laba rugi merupakan laporan yang menyajikan pendapatan dan pengeluaran perusahaan selama satu periode akuntansi, yang biasanya setiap satu kuartal atau satu tahun. Laporan arus kas terdiri dari aktivitas operasi, aktivitas investasi dan aktivitas pendanaan. Catatan atas laporan keuangan yang menyajikan kebijakan akuntansi perusahaan, perubahan dan catatan mengenai akun-akun secara rinci.

Teknik analisis yang umum digunakan dalam analisis laporan keuangan adalah :

1. Analisis Perbandingan Laporan Keuangan
2. Trend atau tendensi posisi dan kemajuan keuangan perusahaan yang dinyatakan dalam persentase (trend percentage analysis)
3. Laporan dengan persentase per komponen atau common size statemen
4. Analisis Sumber dan Penggunaan Modal Kerja
5. Analisis Sumber dan Penggunaan Kas
6. Analisis rasio
7. Analisis Perubahan Laba Kotor
8. Analisis Titik Impas

Rasio keuangan merupakan sebuah kegiatan yang dilakukan untuk membandingkan angka-angka yang ada dalam laporan keuangan dengan cara membandingkan antara satu komponen dengan komponen yang lain atau membandingkan angka antara periode dengan periode yang lain. Tujuan dari analisis rasio untuk melihat seberapa efektif kinerja manajemen dalam suatu periode untuk mencapai sebuah target yang sudah digariskan dan hasil dari analisis rasio juga digunakan untuk evaluasi dari hasil kinerja, agar dapat diperbaiki dan dipertahankan.

Rasio keuangan antara lain adalah rasio profitabilitas yang mana merupakan rasio yang dipakai sebagai alat ukur dalam mengetahui seberapa besar keterampilan perusahaan untuk memperoleh laba. Rasio ini bertujuan untuk melihat seefektivitas apakah perusahaan dalam menghasilkan laba dengan menggunakan modal. Rasio solvabilitas merupakan rasio yang mengukur seberapa jauh aktiva sebuah perusahaan dibiayai dengan utang. Istilah lainnya rasio solvabilitas dipakai guna melihat dan melaksanakan pengukur seberapa besar utang yang ditanggung perusahaan dalam memenuhi aktifa (kekayaan). Maka dari itu, manajer keuangan wajib bisa melakukan pengelolaan rasio solvabilitas secara baik, untuk menghindari kemungkinan timbulnya resiko yang tidak diinginkan.

Rasio dalam mencari total kali perolehan bunga ataupun dapat dimaknai seberapa besar kemampuan perusahaan dalam membayar bunga disebut DER Rasio yang melaksanakan pengukuran melalui perbandingan antara laba bersih setelah pajak dengan modal adalah ROE atau rasio yang melihat efektifitas dari modal. Rasio yang melihat suatu keberhasilan sebuah perusahaan untuk memberikan laba atau keuntungan kepada pemegang sahamnya, secara garis besar mengukur laba dari perlembar saham adalah EPS .

Tujuan dari analisis rasio untuk melihat seberapa efektif kinerja manajemen dalam suatu periode untuk mencapai sebuah target yang sudah digariskan dan hasil dari analisis rasio juga digunakan untuk evaluasi dari hasil kinerja agar dapat diperbaiki dan dipertahankan.

METODE PENELITIAN

Penulis memilih melakukan analisis besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor dengan menggunakan rasio DER, mengukur sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas menggunakan rasio ROE, dan mengukur bentuk pemberian keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimiliki menggunakan EPS saat pandemi covid-19.

Adapun langkah-langkah untuk melakukan analisis adalah :

1. Mengumpulkan data laporan keuangan tahunan PT Indofood Sukses Makmur Tbk
2. Menghitung besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor, sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas, dan bentuk pemberian keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimiliki saat pandemi covid-19 dengan menggunakan alat ukur DER, ROE dengan skala % dan EPS skala rupiah
3. Menganalisis dan menginterpretasikan serta menyimpulkan dari hasil yang didapatkan melalui perhitungan rasio keuangan yang terdiri dari DER, ROE dan EPS PT Indofood Sukses Makmur Tbk saat covid -19

ANALISIS DAN PEMBAHASAN

Analisa dan pembahasan dari besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor, sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas, dan bentuk pemberian keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimiliki PT. Indoffod Sukses Makmur Tbk, pada saat covid-19 periode 2019 sampai 2021 sebagai berikut :

Tabel 1. Besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor (Disajikan Dalam Jutaan Rupiah)

Tahun	Total utang	Ekuitas	Besarnya jaminan yang tersedia untuk
		432	Jurnal Ekonomika Vol.12 No.1: (hal.426-437)

			kreditor
2019	Rp.41.996.071	Rp.54.202.488	77.48%
2020	Rp.83.998.472	Rp.79.138.044	106.14%
2021	Rp.92.724.082	Rp.86.632.111	107.03%

Rata-rata besarnya jaminan yang tersedia utk kreditor 96,88%

Sumber : Data diolah peneliti (2022)

Menurut hasil perhitungan diatas menunjukkan bahwa besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor pada perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk dengan menggunakan DER mempunyai rata-rata selama tiga periode penelitian sebesar 96,88%. Pada komponenen besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor mengalami perubahan kenaikan dari tahun ke tahun yang pada tahun 2019 memiliki nilai sebesar 77,48% kemudian pada tahun 2020 mengalami kenaikan menjadi 106,14% dengan kenaikan mencapai 28,66%. Pada tahun 2021 kembali mengalami kenaikan menjadi 107,03% dengan kenaikan sebesar 0,89%.

Penyebab dari kenaikan ini diiringi dengan adanya suatu perubahan dari kenaikan yang terjadi pada jumlah hutang yang cukup besar dan kenaikan dari ekuitas dari perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk yang dilihat dari tabel tersebut diatas pada tahun 2019 ke tahun 2020 jumlah utang mengalami peningkatan hingga 100% lebih yaitu 100,01 % dan pada tahun 2020 ke tahun 2021 mengalami kenaikan 10,39%. Pada ekuitas juga mengalami kenaikan dari 2019 ke 2020 sebesar 46% kemudian pada tahun 2020 ke tahun 2021 mengalami kenaikan 9,47%.

Berdasarkan perhitungan yang telah dilakukan peneliti pada PT Indofood Sukses Makmur Tbk didapatkan bahwa besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor adalah 96,88% saat pandemic covid-19 sedangkan rata-rata industri untuk *debt to equity ratio* adalah 84%.

Semakin kecil nilai dari *debt to equity ratio* semakin baik keadaan suatu perusahaan, hal ini dapat dilihat dari kewajiban perusahaan yang pasti didalamnya mengandung sebuah resiko, sehingga dengan nilai dari *debt to equity ratio* yang rendah menunjukkan tingkat resiko yang lebih rendah. Begitu pula sebaliknya jika nilai dari *debt to equity ratio* semakin besar, maka semakin besar juga modal yang di jadikan untuk jaminan utang.

Selain itu, dengan munculnya wabah pandemi Covid-19 ini memberikan sebuah pengaruh yang cukup besar pada perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk, salah satu dampak yang diberikan yaitu dampak negatif. Saat terjadinya pandemi Covid-19, ini membuat kenaikan yang terjadi pada besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor.

Tabel 2. Sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas (Disajikan Dalam Jutaan Rupiah)

<u>Tahun</u>	<u>Laba bersih</u>	<u>Ekuitas</u>	<u>Laba atas ekuitas</u>
2019	Rp.5.902.729	Rp.54.202.488	10.89%
2020	Rp.8.752.066	Rp.79.138.044	11.05%
2021	Rp.11.203.585	Rp.86.632.111	12.93%
Rata-rata <u>laba atas ekuitas</u>			11,62%

Sumber : Data diolah peneliti (2022)

Berdasarkan tabel diatas bahwa sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas yang diukur menggunakan ROE pada perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk mengalami perubahan pada tahun 2019 memiliki laba atas ekuitas sebesar 10,89% kemudian pada tahun 2020 mengalami kenaikan menjadi 11,05% dengan kenaikan mencapai 0,16% dan pada tahun 2021 kembali mengalami kenaikan menjadi 12,93% dengan kenaikan mencapai 1,88%.

Kenaikan dari laba atas ekuitas ini seiring dengan perubahan dari kenaikan yang terjadi pada laba bersih dan ekuitas dari perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk yang dilihat dari tahun 2019 ke tahun 2020 laba bersih mengalami peningkatan 48,27% dan pada tahun 2020 ke tahun 2021 mengalami kenaikan 28,01%. Kemudian pada ekuitas juga mengalami kenaikan dari 2019 ke 2020 mengalami peningkatan 46%, pada tahun 2020 ke tahun 2021 mengalami kenaikan 9,47%.

Berdasarkan perhitungan yang telah dilakukan peneliti pada PT Indofood Sukses Makmur Tbk didapatkan bahwa sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas adalah 11,62% saat pandemic covid-19, artinya berada dibawah rata-rata industri. Selaran dengan teori bahwa semakin kecil nilai dari laba atas ekuitas semakin tidak baik keadaan suatu perusahaan dalam efisiensi penggunaan modal dan begitu sebaliknya semakin tinggi laba atas ekuitas maka semakin baik penggunaan modal.

Tabel 3. Bentuk pemberian keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimiliki (Disajikan Dalam Jutaan Rupiah)

<u>Tahun</u>	<u>Laba saham biasa</u>	<u>Jumlah saham yang beredar</u>	<u>Return per lembar saham (disajikan dalam rupiah penuh)</u>
2019	Rp. 4.908.172	8.780	Rp.559,-
2020	Rp. 6.455.632	8.780	Rp.735,-
2021	Rp. 7.642.197	8.780	Rp.870,-
<u>Rata-rata return per lembar saham</u>			<u>Rp. 721,33</u>

Sumber : Data diolah peneliti (2022)

Berdasarkan tabel diatas Hasil dari perhitungan return per lembar sahan yang disajikan dalam rupiah penuh pada perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk mengalami perubahan dari tahun 2019 memiliki nilai sebesar Rp.599,- kemudian pada tahun 2020 mengalami kenaikan menjadi Rp.735,- dengan kenaikan sebesar Rp. 176,- dan pada tahun 2021 kembali mengalami kenaikan menjadi Rp.870 dengan kenaikannya sebesar Rp. 135,- Kenaikan yang terjadi pada Return per lembar saham sejalan dengan perubahan laba saham biasa yang meningkat dari tahun

2019 ke tahun 2020 mengalami kenaikan 31,53% sedangkan pada tahun 2020 ke tahun 2021 mengalami kenaikan 15,53%. Perubahan tersebut merupakan dampak positif yang di timbulkan oleh pandemi Covid-19 pada perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk.

KESIMPULAN

Kesimpulan penelitian tentang analisis pada Perusahaan PT Indofood Sukses Makmur Tbk Yang Terdaftar Di BEI Periode 2019-2021 tentang besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor, sejauh mana perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas, dan bentuk pemberian keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimiliki Saat Pandemi Covid-19, maka peneliti menyimpulkan sebagai berikut:

1. Rata-rata besarnya jaminan yang tersedia untuk kreditor saat pandemi covid-19 didapatkan hasil bahwa dibawah rata-rata industri
2. Rata-rata perusahaan mempergunakan sumber daya yang dimiliki untuk mampu memberikan laba atas ekuitas saat pademi covid-19 didapatkan hasil diatas rata-rata industry
3. Rata-rata besarnya pemberian keuntungan yang diberikan kepada para pemegang saham dari setiap lembar saham yang dimiliki saat pandemi covid-19 didapatkan hasil diatas rata-rata industri

REFERENSI

- Anwar, Mokhamad, 2019, Dasar-Dasar Manajemen Keuangan Perusahaan. Prenadamedia. Jakarta
- Brigham dan Houston, 2010, Dasar-Dasar Manajemen Keuangan, Buku satu, Edisi Kesepuluh, Cetakan Pertama, Alih Bahasa Ali Akbar Yulianto, Salemba Empat, Jakarta

- Darmawan, Deni. (2016). Metode Penelitian Kuantitatif. PT Remaja Rosdakarya. Bandung
- Harjito, D. Agus dan Martono. 2013. Manajemen Keuangan. Ekonisia. Yogyakarta.
- Haymas Manurung Adler, 2013, Otoritas Jasa Keuangan : Perlindungan Investor, Adler Manurung Press, Jakarta
- Irham Fahmi, 2015, Analisis Kinerja Keuangan, Panduan Bagi Akademis, Manajer Dan investor Untuk Menganalisis Bisnis Dari Aspek Keuangan, Alfabeta, Bandung
- Kasmir. (2018). Analisis Laporan Keuangan. Rajagrafindo Persada. Depok
- Subramaryam, 2010, Analisia Laporan Keuangan, Buku 1 Edisi 10, Salemba Empat, Jakarta
- Wilianto H. Sutanto, E.M & Perdana.,M “ Pemetaan Loyalitas karyawan PT Mitra Tritunggal Sakti Agora. 2019

